



Periódico Católico-Monárquico.

PRECIOS DE LA SUSCRICION.

En Olot, 12 rs. trimestre.
 En el resto de España, 15 » — »
 En el Extranjero. 7 francos.
 Remitidos, de 1 á 20 reales linea.
 Anuncios, á precios convencionales.

OLOT.

SÁBADO 26 DICIEMBRE DE 1874.

Año I. Núm. 39.

PUNTOS DE LA SUSCRICION.

OLOT, Imprenta del periodico y redaccion del mismo.
 FUERA DE OLOT, quedan autorizados los Comandantes de armas.
 Sale los MARTES, JUEVES Y SABADOS.

Seccion oficial.

DIPUTACION GENERAL DE CATALUÑA.

La falta de Autoridades civiles y judiciales, especialmente en país dominado por las armas del Ejército Real, le ha perturbado profundamente, y deseando la Diputación llenar este vacío,

DECRETA Y MANDA:

- 1.º Se crean en todas las cabezas de partido judicial Delegaciones de esta Diputación, que constarán de cinco vocales, quienes elegirán su Presidente y Secretario.
- 2.º Sus funciones serán: desempeñar dentro su partido judicial las comisiones que les delegue la Diputación.
- 3.º Se declara obligatorio el cargo de vocal delegado, pudiendo solamente eximir de él la Diputación.
- 4.º Los nombramientos se comunicarán á los designados, quienes procurarán la pronta constitucion de las delegaciones.

San Juan de las Abadesas 26 Noviembre de 1874.—El Vice-Presidente, JUAN MESTRE.—P. A. D. L. D.: El Vocal, Secretario interino, JOSÉ DE SOLA.

Seccion no oficial.

III. BELEN!!!

Jehová, á cuya voz la tierra se condensa, el mar despliega sus olas y ruedan por el aire cuerpos luminosos, cuyas lejanas luces brillan

como perlas; hace ya diez y nueve siglos que se dejó ver en humana naturaleza, reclinado en humilde pe-sebre allá en Belen.

Desde entonces formó alianza el Supremo Hacedor con la criatura, le abrió los tesoros de su corazon, le cobijó bajo las frondosas ramas de su liberalidad y le roció con sus benéficos y celestiales dones, para que no le dañaran el alma y no le causaran impresion los malos embates que en el tiempo debiera sufrir del sofisma y de la incredulidad.

Si; el Justo por excelencia, y el hombre sin defecto, y el Dios sin cólera, y la misericordia encarnada, y.... el Dios de Belen se abatió y anonadó, y se inmoló y sacrificó solo para ensalzar al hombre, para elevarle á la eminente dignidad de hijo del Eterno. Nació de una Virgen Madre, y sin dejar de ser Dios quedó hecho hombre verdadero, solo para disipar las densas y palpables tinieblas del error y del vicio, que iban en proporcion de los progresos de las artes, de la civilizacion y de las luces. El Verbo descendió del seno del Altísimo, solo para proscribir los males todos, que afligian á los Estados.

Con la misma facilidad que esmaltó los campos y prados de flores, mezcló las piedras preciosas con el fango de los rios, envendó las capas pedregosas de las montañas con filetes de cobre y de plata, y ocultó el nácar, ámbar y coral en el vasto Océano; de la misma manera y con igual facilidad, labró la felicidad del individuo, familia y sociedad, sometién-doles á leyes equitativas y morales. El pueblo esclavo se hizo libre, los magistrados íntegros, los filósofos, literatos, guerreros, próceres y políticos se han hecho generosos para con sus enemigos, leales para con sus adversarios

siempre justos, magnánimos, celosos, ante quienes se han estrellado las intrigas y lisonjas.

El Dios de Belen nacido niño es sí aquel Dios de Abraham, Isaac y Jacob á quien los Cielos y los astros forman el pabellon bajo el cual reposa; la tierra y los mares la base de su trono, y las alas de los vientos y la agitacion de las olas el apoyo de sus piés: es sí aquel Dios, que con su mirada hace temblar la tierra y que se apoye sobre su eje, como implorando clemencia; es el Regenerador por excelencia que, autor de la humana razon, la alumbraba para dominar á las olas y los vientos y utilizar el vapor y la electricidad.

Hé ahí por qué le aclaman con sus murmullos los rios y los mares y le ensalzan y embellecen los montes y llanuras, y cerros y collados agraciados por el hermoso plumaje del zafir y del rubí. Por igual motivo el insecto zumba sus glorias, el elefante le saluda al despuntar la aurora, la avecilla trina sus alabanzas, y los espíritus angelicales le entonan mil himnos de prez y de gloria.

Hé ahí tambien por qué los fervorosos creyentes, al contemplar la sociedad envuelta en los mas monstruosos absurdos y aberraciones y que yerve en su seno el volcán de la lógia masónica que con sus vaitenes y sacudimientos quiere convertir la España en un páramo inevitable, con el corazon lleno de fé, con el alma fija en Dios y los ojos en el dulce porvenir, piden encarecidamente al Dios de su adoracion el triunfo de los sacrosantos principios.—J.

En nuestro número anterior al terminiar la relacion de la esacra-



muza sufrida por los cipayos de Moreno en las inmediaciones de Gerona, terminábamos con estas palabras: "Pero de todos estos pormenores ya nos enterará la *Lucha*."

Y en efecto la *Lucha* del miércoles, que recibimos cuando nuestro periódico estaba ya en prensa, decía:

"El último domingo entre cinco y seis de la mañana salieron de esta capital las rondas volantes al mando de su bravo comandante D. Félix Camprobí con objeto de explorar el terreno para ver si podían sorprender á los carlistas que segun noticias no estaban lejos.

Efectivamente, sobre las diez de la mañana rompieron el fuego los nuestros contra una ronda facciosa que estaba posesionada de las alturas que circundan la poblacion de Vilablareix desalojando los carlistas con ímpetu admirable y persiguiéndoles un buen trecho; pero como quiera que al tiroteo acudieran en auxilio de los facciosos las fuerzas que manda el cabecilla Huguet, las rondas comandadas con admirable serenidad y acierto por el Sr. Camprobí, tuvieron que sostener una empeñada accion con fuerzas triplicadas, viéndose en la necesidad de cargar á la bayoneta contra los enemigos de la libertad logrando dispersarlos y abrirse paso en medio de una lluvia de balas.

Aunque no tenemos detalles de este glorioso hecho de armas tercero en poco tiempo que han llevado á cabo los valientes voluntarios de estas rondas, baste decir á nuestros lectores por hoy para que comprendan el denuedo y bizarría con que se portaron, que cuando de la plaza salieron refuerzos en su auxilio, volvian ya las rondas ébrias de entusiasmo siendo recibidas en los afueras de la capital por un numeroso gentío que las saludó con demostraciones de verdadero júbilo.

Hemos de advertir que tan pronto como se supo en esta capital lo que sucedia, salió de la misma el esforzado capitán Moreno al frente de unos cuarenta hombres que pudo reunir llegando al lugar del combate todavía á tiempo de compartir con sus compañeros los últimos peligros de la accion.

El resultado de este hecho de armas fué el de sufrir nuestros leales ocho bajas, de estas tres muertos y cinco heridos uno de ellos de gravedad y el caballo del señor Camprobí herido el cual abandonado cayó en poder de los carlistas, quienes á su vez dejaron en el campo nueve muertos, llevándose bastantes heridos cuyo número no podemos precisar.

La conducta de las rondas volantes y de su dignísimo gefe merece con justicia el respetuoso aprecio del partido liberal

del cual formamos parte y en cuyo nombre felicitamos cordialmente á ese puñado de valientes que han llegado á ser ya el terror de los facciosos. Si nos es posible en el próximo número daremos nuevos detalles."

Que cuando un hecho de armas ha salido mal se calle, lo concebimos; pero no nos explicamos que un periódico de Gerona hable de un descalabro sufrido á una legua de distancia atribuyéndose la victoria. A nosotros se nos caeria la cara de vergüenza si al tener que dar cuenta de un hecho acaecido por ejemplo en Castellfullit, lo hiciéramos como la *Lucha*, diciendo casi tantas mentiras como palabras. Por lo visto á los redactores de aquel periódico les importa muy poco que al salir á la calle todos los gerundenses les señalen con el dedo diciendo: ahí pasa un embustero. Con su pan se lo coman.

Seccion de noticias.

La *Lucha*, copiándolo de otros periódicos, habla de la reciente hazaña de los de Puigcerdá sorprendiendo cerca de Capdevanol al señor Tenas, al señor Dalmau, aduanero de Ribas, y otros tres carlistas. Añaden que el señor Tenas murió en la refriega, lo cual es absolutamente falso. No hubo ni pudo haber refriega.

Lo que si hubo fué que Tenas, y no sabemos si algun otro, fué fusilado. Verdad es que si se le fusiló, segun de público se dice, fué porque entre los cipayos hubo uno que no era tan perverso como los demás y que procuró persuadir á sus compañeros que le fusilaran para aliviar al desgraciado Tenas los atroces tormentos que sabia le esperaban en Puigcerdá donde tambien hubiera recibido la muerte.

— Ya no cabe duda de que la ida de Serrano al Norte ha tenido por objeto tratar con los carlistas. ¿En qué sentido? Por ahora no se dice todavía.

Lo que si se cuestionaba en Madrid el 19 era si esos tratos debian empezar desde luego ó si debia antes preceder una batalla: en cuya cuestion, segun un despacho de Madrid de aquella fecha, estaba dividido el ministerio, habiéndose formalizado la crisis.

De todo lo cual resulta que el hilo de la calceta ha empezado á descorrerse, y que hemos ya entrado si no en el medio, por lo menos en el principio del fin.

En nuestro concepto de todo esto por de pronto resulta la caída de Sagasta y de los sagastinos, y despues... lo que vendrá despues nos tiene sin cuidado, porque será lo que debe venir despues de haber senado la hora de Dios.

— Confírmase que Bismark ha presentado su dimision de canciller del imperio.

— Hace cuatro días que no se recibe el Cuartel Real ni la *Voix de la Patrie*. Ignoramos el motivo.

— Empieza á acentuarse en Madrid la falta de asuntos de que tratar en la prensa; la *Bandera Española* escribe un artículo

sobre el *Santo del dia*, no menos notabil que el *Te-Deum Laudamus* que canta á Igualdad á sus lector.

— Dice la *Política* que el señor duque de la Torre ha participado desde Logroño al Sr. Romero Ortiz su propósito de no abandonar un solo instante, en medio de sus múltiples é importantísimas ocupaciones militares, el pensamiento de enviar desde el Norte algunas fuerzas que puedan ir lo mas pronto posible á Cuba.

Esa seria la mejor contestacion al discurso del general Grant.

— La *España Católica* aboga porque se solemnizen las fiestas de Navidad pagando un par de mensualidades siquiera al clero y las clases pasivas de toda la Península. Pero en otra parte dice que este año la luna no tiene cuartos.

— Dice el *Imparcial*: "Se ha dicho en los círculos oficiales que anteanoche (el dia 11) pasó muy cerca de Villacañas una faccion bastante numerosa, que se supone mandada por Villalain."

— Con fecha 12 del actual dicen de Roma:

"El Santo padre ha recibido hoy á Su Ema. monseñor el cardenal Riario Sforza, arzobispo de Nápoles, que ha venido á pasar algunos días en Roma."

Ha recibido tambien á Monseñor Deschamps, arzobispo de Malinas.

Monseñor Strossmayer, obispo de Sirmium, legado.

El Sr. Barón Pycke de Tetoghem, enviado extraordinario y ministro de S. M. el rey de los Belgas, cerca de la Santa Sede, ha vuelto á Roma despues de una licencia de algunos meses y se ha apresurado á ir á rendir homenaje al Papa.

La Academia de las Arcades ha celebrado antes de ayer una solemne sesion por el sexto aniversario de la muerte de San Buenaventura. Hubo una concurrencia muy numerosa y los académicos han revalizado en celo y talento en los ejercicios poéticos y musicales. El elogio en prosa del seráfico Doctor, escrito por el Rdo. P. Trullet religioso de menores, ha sido leído por el R. P. Borrelli, cura de los Santos Apóstoles, siendo interrumpido con frecuencia por los aplausos. Es al par que una obra teológica; una obra de arte.

Por desgracia el sabio franciscano, compatriota nuestro, no ha podido recitar dicho elogio: la víspera se vió atacado repentinamente de una indisposicion muy grave. Pero inteligentes auxilios llegaron muy á tiempo. Se salvó el peligro y se espera que el Rdo. P. Trullet recobrará pronto la salud y volverá á sus trabajos.

Los diputados de la izquierda que forman parte de la comision de examen sobre validez de las elecciones, habiéndose retirado y negádose á tomar parte en los trabajos, los diputados de la derecha tienen las manos libres y aprueban las elecciones que les convienen. Así es que M. Alatri, Israelita, nombrado por el segundo colegio en Roma, entrará en la Cámara. Un juicio mas ó menos no hará nada en el asunto. Hay lo menos una veintena de sacerdotes apóstatas."

ADVERTENCIA.

Con motivo de la solemnidad del dia de ayer, hoy solo publicamos la mitad del número.